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今年は十二支で、
唯一、架空の生き物の辰年。
ワタシ的にも架空に思えるような
良いことが起こりますように…

たとえば、宝くじ 10億円当選！
昔描いた漫画のアニメ化！
イラスト原稿料が百倍！
あと…

悲しくなるからやめときます。
現実に少しでも
良い年になりますように。

皆川 正幸（みなかわ まさゆき）
昭和 38 年 2 月 12 日生まれ　岩手県岩泉町在住
㈱学生援護会 an（アルバイトニュース）のイラ
ストレーター、漫画家あだち充氏のアシスタント
を経験したほか、講談社コミックボンボン「カッ
ピー」を 4 年間連載。
平成 19 年岩泉町に帰郷。
現在は専門学校の非常勤講師も務めている。

イーハトーヴとは、「岩手」（歴史的仮名遣で「いはて」）をもじって作られた
宮沢賢治による造語で、賢治の心象世界中にある理想郷を指す言葉。

（フリー百科事典「ウィキペディア（wikipedia）」より）
全国に「岩手」をアピールできる「イーハトーヴ」をこの情報誌のタイトルと
しました。

タイトル「イーハトーヴ」の由来

ハトマークについて
　このハトマークは、全宅連系 47 都道
府県協会のシンボルマークです。2羽の
鳩は、「会員業者と一般消費者の信頼と
繁栄」を意味しています。また、使用さ
れている色については、赤色は「太陽」を、
緑色は「大地」を、そして白色は「取引
の公正」を表わしています。

不動産の取引は安心のハトマークのお店へ！
夢が広がる不動産ネットワーク

ハトマークサイト岩手

http://www.iwate-takken.or.jp/
または 岩手県宅建協会 検索

不動産情報が検索できる
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新年のご挨拶
� 会長　　多　田　幸　司
　あけましておめでとうございます。

　会員の皆様には、ご健勝にて新年を迎えられましたことと

心よりお慶び申し上げます。

　平素は、会務運営に際しまして格別のご協力を賜り、厚く

御礼申し上げます。

　昨年 5月 8日から新型コロナウイルス感染症の位置づけが

いわゆる 2類相当から 5類感染症になり、法律に基づき行政が様々な要請・関与をしていく

仕組みから、個人の選択を尊重し、国民の皆様の自主的な取組をベースとした対応に変わり

ました。人の表情を見て会話をすることや、人とのふれ合うことの大切さを改めて感じてい

ます。患者の治療やワクチン接種にあたっていただいている医療従事者・関係者の皆様には

心から感謝申し上げます。

　日本スポーツ界を振り返りますと、昨年 3月に開催された野球のWBC日本代表が 3大会ぶ

り 3度目となるWBC制覇を果たし、胴上げ投手となった奥州市出身の大谷翔平選手がMVP

を受賞。同じく 8月と 9月に開催された FIBAバスケットボール・ワールドカップでは男子

日本代表が 48 年ぶりの五輪自力出場が確定し、日本中に感動と勇気を届けてもらいました。

　当協会の活動を振り返りますと、昨年の総会は約 4年ぶりに通常開催に戻しました。多く

の会員の皆様からご出席いただき、無事に永年会員表彰と懇親会も実施することができまし

たし、各支部での活動も通常通りに戻りつつあります。しかし、昨年夏頃から新型コロナウ

イルスと季節性インフルエンザが猛威を振い、協会の事業である主な研修会をweb 配信、会

議もweb 参加も可能としました。

　業界を取り巻く状況としては、昨年 4月には脱炭素社会の実現に資するための建築物のエ

ネルギー消費性能の向上に関する法律の一部が施行され、購入者等が不測の損害を被ること

を防止するため、宅地又は建物の使用等について法令上の制限がある場合に、重要事項とし

て説明するよう義務付けられましたし、昨年 5月には盛土等に伴う災害を防止するため、宅

地造成等規制法の一部を改正する法律が施行されました。

　また、昨年 10 月から石綿（アスベスト）関連規制の改正と適格請求書等保存方式（インボ

イス制度）の開始、今年 4月には相続登記の義務化が実施されます。時代の変化に取り残さ

れることなく、不動産市場の活性化を推進するとともに宅地建物取引業者の資質向上と消費

者保護を図る事業を充実し、より一層信頼され親しまれる協会として次の世代に引き継いで

いくことが使命と考え活動してまいります。

　最後になりましたが、会員皆様のますますのご繁栄とご健勝をお祈り申し上げ、新年のご

挨拶とさせていただきます。
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トラブルから学ぶこと————不動産取引の紛争事例 61

　売買対象物件の土地の一部が都
市計画道路予定地に指定され、同
予定地内において建物の建築時に
必要となる都市計画法 53 条 1 項
の許可に関し、分離することがで
きるように設計上の配慮をする規
定があるにもかかわらず、仲介者
が規定を説明しなかったため、買
主が想定していた本件土地の利用
が不可能となったとして、売主及
び仲介会社に対して、契約の解除、
損害賠償請求等を求めたが、全て
棄却された事例

（東京地裁　令和 2年 11 月 19 日　判決
… ウエストロー・ジャパン）

都市計画道路予定地の規定について
一部説明がなかったことを理由とする
買主の契約解除等の請求が棄却された事例

いしオに掲げる全ての要件に該当し、かつ容易に移転
し、または除去することができるものであることが定
められている。
　ア．�市街地開発事業（区画整理、再開発など）等の

支障にならないこと
　イ．�階数が 3以下で、かつ地階を有しないこと
　ウ．�高さが 10 m以下であること
　エ．�建築基準法 2条 5号に規定する主要構造部が、

木造、鉄骨造、コンクリートブロック造その他
これらに類する構造であること

　オ．�都市計画道路区域の内外にわたり存することに
なる場合は、将来において、都市計画道路区域
内に存する部分を分離することができるよう、
設計上の配慮をすること

　Y2 は、本契約の締結の際、Xに対する重要事項説
明の中で、上記規制のアからエまでは説明したが、オ
の規制については説明をしていなかった。
　Xは、Y2 が重要事項説明に際し、上記規制オの説
明をしなかった重要事項説明義務違反となるため本契
約を解除した、あるいは錯誤により無効と主張し、
Y1 および Y2 に対して支払済の手付金、仲介手数料
等の返還を求める訴訟を提起した。

2. 判決の要旨

　裁判所は、次の通り判示し、Ⅹの請求を全て棄却し
た。
⑴�　重要事項説明義務違反の有無と解除の可否につい
て
　本件契約の重要事項説明書には本件土地の一部が都
市計画道路予定区域内に位置していることが明示さ
れ、Xも本件契約締結前や重要事項説明時にこの点に
ついて説明を受け、事業決定がされれば予定区域内に

1. 事案の概要

　Ⅹ（原告：買主・元宅建業者）は、Y1（被告：売主・
個人）との間で、Y2（被告）を仲介業者として、土
地（本件土地）および建物（本件建物）の売買契約（本
契約）を以下のとおり締結した。
　・売買契約日　平成 31 年 2 月 8 日
　・売買代金　1億 3,400 万円
　・手付金　670 万円
　本件土地の一部には、都市計画道路予定地が含ま
れており、本件建物が所在する区域においては、都
市計画法の許可取扱基準として、建築物が下記アな
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存在する建物の収去の必要が生じることは認識してい
たのであるから、本件土地と同予定区域の位置関係や
制約等の有無及び内容について関心を抱いて然るべき
である。Xの業務が不動産の取得、所有、処分等であ
ることや本件契約の 3か月ほど前までは宅地建物取引
業者の免許を有していたことからすればⅩにおいても
同予定区域の存在やその内容は極めて容易に把握でき
るところであり、リスク調査や質問等を行うことが十
分可能であった。
　また、Xは本件契約締結前に現地確認等を行わず、
契約締結時までに本件建物の解体や再築について言及
していないことからすれば、Y1、Y2 らとしては、X
が当面は本件建物を解体せず利用する前提での契約と
想定していたと言わざるを得ない。
　その上で、本件土地のうち都市計画道路予定区域外
の部分は、約 16.66㎡（約 5 坪）で、地形も三角状で
あるから、この土地に建物を建築することは事実上困
難であり、現実に同予定区域外の部分に建物を残存さ
せることが客観的に困難である場合は、分離設計配慮
の規制について説明する実質的な意味が乏しいといわ
ざるをえない。
　以上より、本契約締結に当たって、本件規制の説明
を受けることがXにおいて重要事項であったとまで
は認めがたく、Yらが本件規制の説明を行わなかった
ことが重要事項説明義務に違反したと認めることはで
きない。
　したがって、重要事項説明義務違反があることを前
提とする本件契約の解除に係るXの主張は理由がな
い。また、同義務違反を理由とする債務不履行または
不法行為に基づく損害賠償請求も理由がない。
⑵　錯誤の成否について
　Xが本件契約締結前に本件土地の一部が都市計画道
路予定区域内に位置することは認識していたところで

あり、仮にⅩに何らかの錯誤があるとしても動機に錯
誤があるというほかなく、重要事項説明書の記載から
本件規制の存在や内容は容易に知ることができ、Y2
に何ら建物の再築の可否等について尋ねていない点も
勘案すれば、Xの動機が契約内容としてY1に表示さ
れていたと認めることができず、他にこれを認める客
観的証拠もない。
　よって、Xの請求はいずれも理由が無いから、これ
を棄却する。

3. まとめ

　都市計画道路予定地における建築制限は、買主の建
築計画に大きな影響を与えることから、仲介業者にお
いては重要事項として説明する必要がある事項である。
本件においては、重要事項説明において仲介業者は建
築制限等の説明をしているものの、規制の一部（分離
設計配慮）については説明をしていなかった。
　仲介業者は、買主の情報判断に重要な影響を及ぼす
重要な事項については、重要事項説明を行う必要があ
るが、本件仲介業者は、買主が既存建物の建替えを予
定せず、既存建物を利用することが前提であること、
分離設計は不可能であることから、その説明を行わな
かったと思われる。
　本判決は、仲介業者が説明をしなかった事項が、買
主が売買契約を締結するかどうかの判断において、重
要な事項にあたらないとした点、目的を明示しなけれ
ば買主は錯誤を主張することはできない点で、参考に
なると思われる。

【一般財団法人不動産適正取引推進機構
� 「RETIO　125 号」より引用（抜粋）】

トラブルから学ぶこと————不動産取引の紛争事例 61

都市計画道路予定地の規定について
一部説明がなかったことを理由とする
買主の契約解除等の請求が棄却された事例
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令和 5 年度　第 2 回宅建業者等研修会を開催
　令和 5年 9月 11日（月）、「所有者不明土地の解消に
向けた民事基本法制の見直し」と題して、盛岡地方法
務局登記部門�表示登記専門官�中山裕文氏と法務事務
官�滝野潤氏を講師にウェブセミナーを開催しました。
　中野講師と滝野講師より「不動産登記法の一部改正」、
「相続等により取得した土地所有権の国庫への帰属に関
する法律の制定」、「民法の一部改正」をご講義いただ
きました。
　事前に申し込みをいただいた 179 名が受講し、アン
ケートには「具体的事例を用いた内容で理解できた。
改正後の取引の流れが大きく変わると思う。今後も研

修会に積極的に参加し知識を吸収したい。」など関心の
高さを感じた研修会となりました。

令和 5 年度　第 3 回宅建業者等研修会を開催
　令和 5年 10 月 26日（木）、ホテルメトロポリタン盛
岡ニューウイングにおいて、「不動産広告と景品提供企
画の解説～御社の広告、ルールに違反していません
か～」と題して、不動産公正取引協議会連合会�事務局
長�佐藤友宏氏をお招きして、第 3回宅建業者等研修会
を開催しました。
　この研修会は東北地区不動産公正取引協議会と全日
本不動産協会岩手県本部との共催で行われ、当協会か
らは 50 会員 61 名が参加しました。講師から「おとり
広告をはじめ不当表示も故意・過失を問わず無過失責
任となる。消費者に誤認を与えないのはもちろんだが、
まずは広告主が日々掲載ミスがないよう確認すること
が大切」と相談事例を交えて講義をいただきました。

　受講した参加者からは「より具体的な広告相談事例
を用いた解説だったので理解できた。掲載ミスがない
か確認したい」と感想がありました。

令和 5 年度　第 ４ 回宅建業者等研修会を開催
　令和 5年 11月 16日（木）、第 4回宅建業者等研修会
をツガワ未来館Apioにて開催し 63名が受講しました。
「税理士が答える！『インボイス制度』実務の疑問」と
題して、税理士法人つくし会計　泉舘恵太氏を講師に、
事前に寄せられた質問に沿って講義が行われました。イ
ンボイス制度が始まって1ヶ月以上経ちましたが、制度
が複雑なため個別の事案にどう対応したらよいかの疑問
が多く、講師からの説明内容についてさらに受講者から
質問があがるなど非常に関心が高い内容で、研修会終了
後も、講師に対して個別に質疑応答が行われ、受講者は
より理解を深めていました。
　講師からの注意事項として、インターネットで検索す
る際には正しい情報か定かではないので、国税庁のホー
ムページを参考にしてほしいとの説明があり、受講者か
らは、「同業者の疑問点を共有できてよかった」、「業務

を行う上での不明点が解消した」などの感想が寄せられ
ました。
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令和 5 年度新入会員研修会を開催
　令和 5年 11 月 9 日（木）、令和 5年度新入会員研修
会をWeb 配信により開催しました。この研修は新入
会員を対象として開催しているものですが、不動産業
の基本から実務まで幅広く勉強できる場として、新入
会員だけではなく既存会員からも受講希望がある人気
が高い研修で、当日は、既存会員を含め 13 事業者か
ら 14 名が受講し、『不動産の判例トラブル』や『不動
産広告の表示規制改正と最近の違反・相談事例』につ
いてなどの基本的な内容で行われました。
　受講者からは、「調査不足のない重要事項説明書を
作成したい」、「広告について細かい決まりがあるので

違反しないようにしたい」などの感想が寄せられました。

一戸町と「空き家等対策の推進に関する協定」を締結
　当協会では、社会問題化する空き家等に関する対策
について官民連携のもと総合的かつ計画的に推進する
ため、令和 5年 11 月 21 日付けで一戸町と空き家等対
策の推進に関する協定を締結しました。
　この協定の締結により、一戸町内における空き家等
の利活用や不動産市場への流通を促進するため、空き

家の売買、賃貸借等に関する交渉や手続きを適正かつ
円滑に執り進めるほか、空き家の所有者等に対する情
報提供や意識啓発を図り、空き家等の適切な管理及び
活用を推進して、住民が安全、安心して暮らせるまち
づくりや地域活性化を進めることとしております。

いわての師匠派遣事業において多田会長が講演
　令和 5年 9 月 8 日（金）、滝沢市国立岩手山青少年
交流の家において、「いわて未来づくり機構いわての
師匠派遣事業」による講演会が行われ、多田幸司会長
が講師として派遣されました。この事業は次代の復興
を担う人材の育成に寄与することを目的に行われてお
り、当日は、北上中学校の 2年生を対象に「君の可能
性にかける�～チャンスを掴むには～」と題し講演を
行いました。
　約 80 分にわたる講演の中で「先輩方から多くの訓
示をいただき、自分自身で考える力がついた。まずは
目の前の学業に励むこと。そうすると周りから認めら
れて自信がついてチャンスを見抜ける力がつく。全員
平等にチャンスはあるので、ぜひ掴むことができる人
になってほしい。」と教示し、一生懸命メモをとる生
徒の姿が見られました。

　生徒を代表して吉田望奏さんより、「物事の選択を
よく考えて判断する事を意識するようになった。今回
学ばせていただいた事を活かして素晴らしい人生を送
りたい。」と感謝の言葉をいただきました。
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あなたの町の宅建協会レポート� 支部活動報告
●─── 盛岡支部
約 5年ぶりに支部青年部の活動を再開！
　令和 5 年 10月27日（金）、盛岡グランドホテルにおいて、支部青年部
の活動を5 年ぶりに再開し、「AEDを用いた救命講座」と「テーブルマナー
講座」を開催しました。
　当日は 2部構成で行われ、第 1部は、盛岡中央消防署山岸出張所�消
防士長�増子翔太氏、同消防士�大原拓也氏より、救命の大切さとＡＥＤ
の使い方について説明いただき、受講者から「小児や女性の場合の救助
方法はどうすれば良いか」、「救助に失敗して親族からクレームがきたこと
はないか」などといった質問が行われ、関心の高い講座となりました。講
師からは「ＡＥＤ（電気ショック）は心臓に衝撃を与えるだけの目的であり、
それだけでは蘇生率は上がらない。救急車が到着するまでの間、人工呼
吸や心臓マッサージなどを続けていただきたい。皆様の力が蘇生に繋が
る」との説明がありました。
　第 2部は、盛岡グランドホテル�盛岡料飲サービス一課�岩角つき子氏か
ら、テーブルマナーに関する講義をいただき、実際に食事を取りながらマナーの大切さを学びました。
　今後もより良い活動にしたく皆様からのご意見をお待ちしております。一緒に盛り上げていきましょう！

●─── 盛岡支部
もりおか街歩きツアー開催
　11月2日（木）、支部厚生流通委員会主催による「第 1回
もりおか街歩きツアー」を開催しました。このツアーは、盛岡
に転居を希望する方に盛岡の魅力を伝え、売買や賃貸取引に
繋げることを目的に開催されたもので、当日は晴天に恵まれる
中、20 名の参加があり、（公財）盛岡観光コンベンション協
会の盛岡ふるさとガイドの方の案内の下、大島高任生誕地や
啄木新婚の家、宮沢賢治ゆかりの地である材木町界隈などの盛岡駅近辺の名
所、旧跡を訪ね歩き、先人たちの偉業に思いを馳せながら盛岡の街並みを満喫
しました。
　街歩きの後は、地元民こそ経験者が少ないと言われるわんこそばを東家駅前
店で体験。街歩きでお腹を空かせて臨んだ結果、参加者の最高記録は137杯！！
15 杯でかけそば 1杯分となるとのことで、かけそば約 9 杯分となりました。
　初めて顔を合わせた参加者同士の交流も深まり有意義なツアーとなりました。

区分 氏名 所属 記録

優　勝 赤間　恵理 丸高商事㈱ 137 杯

第 ２ 位 谷藤　優斗 アーク㈱ 136 杯

第 3 位 大平　美澪 丸高商事㈱ 1２8 杯

第 ４ 位 安尻　直子 ㈱アジリ不動産商事 110 杯

第 ５ 位 鈴木　浩二 ㈱東日本土地建物 109 杯

第 ５ 位 山崎　可愛 岩手県宅地建物取引業協会 109 杯
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●─── 北上支部
北上市役所及び北上済生会病院に車椅子を贈呈
　北上支部では、令和 5 年 9月21日（木）、北上市役所に車椅子 5台
を寄贈しました。これは地域貢献活動の一環として昨年度から実施して
いるもので、当日は伊澤哲雄支部長のほか、藤原章裕副支部長、千田
眞幹事、関里美会員の 4名が市役所を訪れ、及川義明副市長に来庁者
用としてハトマーク入りの車椅子を5台寄贈しました。
　また、同日、北上済生会病院を訪問し、一戸貞文院長にハトマーク入
りの車椅子を寄贈しました。
　北上支部では豊かな地域社会の実現に向けて、今後も地域貢献活動
を積極的に取り組んで参ります。

●─── 盛岡支部
盛岡市主催「相続と空き家の終活講座」に相談員を派遣
　令和 5年 11月 20日（月）、プラザおでってにおいて、適正に管理さ
れていない空き家の発生を予防するための啓発の一環として、「相続と
空き家の就活講座」が開催されました。
　当日は、不動産フェア委員会から相談員を2名を派遣し、3組 3名か
ら相談を受け、「実家の利活用」や「住居の処分方法」等の相談があり、
問題を解消するための助言をしました。

●─── 花巻支部
遠野市空き家相談会に相談員を派遣
　令和 5 年11月26日（日）、遠野市役所本庁舎において空き家相談会が
開催されました。
　当日、6組の相談者があり、花巻支部から井手不動産�代表の井手�英子�
氏を相談員として派遣し、空き家の処分や管理に関する相談に対して、不
動産取引の専門家としてアドバイスを行いました。
　花巻支部においては、引き続き、社会問題化する空き家問題に対して真
摯に取り組んで参ります。
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●─── 二戸支部
令和 5年度暴力団追放二戸地区民大会が開催される
　令和 5 年 11月17日（金）、令和 5 年度暴力団追放二戸地区民大会が
軽米町農村環境改善センターで開催されました。
　当日は、暴力団追放標語コンクールで小中学生の表彰が行われた後、
二戸警察署の山崎刑事課長を講師に迎え、「闇アルバイトと特殊詐欺につ
いて」との演題で講演が行われました。ここ数年、犯罪の多くを占める
特殊詐欺ですが、特殊詐欺の実例を動画で鑑賞した後に、ソーシャルネッ
トワークシステムを利用した“楽をして稼げる”ことを謳った仕事の募集を
通じて、応募者が甘い言葉で巧みに誘導されて特殊詐欺や強盗の実行犯に仕立てられるケースが後を絶たない現状に
ついて報告がありました。このようにして集められた実行犯は犯罪組織の捨て駒として利用されるだけで、闇アルバイト
は犯罪であるという認識を若者や地域住民に持ってほしいと説明がありました。
　大会の終盤には軽米町山内神楽の盆舞、鶏舞が演じられ、地区民大会を締めくくりました。

●─── 二戸支部
支部研修旅行を開催
　二戸支部の研修旅行が令和 5 年 11月23日（木）、24日（金）
に3年ぶりに行われました。研修地として訪れたのは北海道函館市。
　支部定時協議会において要望があったことを受けて、令和 2 年
の佐渡島以来の研修として開催する運びとなり、自然の生態系豊か
なラムサール条約登録湿地の大沼公園を遊覧船で周遊した後は、
金森赤煉瓦倉庫を見学。建築物の重厚さに加えクリスマスの装飾
も施された倉庫群は多くの観光客を魅了していました。最近は中国、
台湾からの観光客が多いとのこと。夕方から函館山ロープウェーを目指したところ、雷雨となりまさかの運行中止に。これ
には驚きましたが翌日に振り替えることになり、翌日、昼の函館市の全景を鑑賞。夜景とは異なる昼の風景も空と海で構
成される観光名所を体感することができました。
　開港で形成された数々の魅力的な建築物は修道院を始め、旧アメリカ領事館跡、現存する唯一の中国様式の建造物で
ある中華会館など建築物鑑賞も満喫した支部研修旅行になりました。

●─── 二戸支部
カシオペア連邦住宅祭報告会が開催される
　令和 5 年 7月15日（土）及び 16日（日）に開催されたカシオペア住宅祭の報
告会が、令和 5 年 10月11日に二戸地域職業訓練センターにて開催されました。
冒頭の住宅祭実行委員会の高橋委員長の挨拶に続き、事業経過の報告、当日
の様子をイベント動画により鑑賞した後、来場者からのアンケート結果について
の発表がありました。
　カシオペア連邦住宅祭は地元工務店 16 社の出展があり、各社の特徴ある住
宅展示ブースが見学できるとともに、当協会の不動産物件情報の掲示を始め、岩手県土地家屋調査士県北支部による
測量や登記の相談、二戸市による二戸地域空き家利活用相談会、岩手銀行のローンプラザ等が開設され、土地選びか
ら工務店探し、登記、融資相談と住宅に関する相談が一つの会場で対応できる一大イベントで、2日間で約1,000人の
来場がありました。参加各社が事業の重要性を再確認するとともに、報告会に続いて開催された懇親会では来年への
期待も込めて二戸の中国料理店ロンタンシュカ特製弁当、有限会社カネキの豚汁で懇親を深めました。
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〔Profile〕北上山地民俗資
料館　主査兼学芸員。北海
道出身。1993 年、岩手大
学人文社会科学部進学を機
に岩手に住み着く。1999
年より北上山地民俗資料館
に勤務。

岩手県のおよそ 3 分の ２ もの面積を占める北上山地。そのほぼ中央に位置する、
宮古市川井地域に受け継がれてきた民俗資料を展示する「北上山地民俗資料館」の
学芸員・高橋稀環子（たかはし・きわこ）さんが、北上山地に伝わる暮らしと文化を紹介します。

豆腐のこと

　北上山地の山間の地域では、かつては雑穀栽培が主
流で、ヒエ、オオムギ、ダイズの 3つの作物を 2年か
けて 1つの畑で栽培していた、ということを何度か紹
介してきました。1年目に主食のヒエを、そのヒエに「か
て」として加えたオオムギは冬越しで栽培し、収穫前
のオオムギの畝間に種をまいたダイズを収穫するのが
2年目の秋になります。ダイズの種子である大豆は貴重
なタンパク源となっていて、主に豆腐や味噌の材料に
なりました。今回は、かつての冠婚葬祭の料理に欠か
せなかった豆腐について紹介します。
　豆腐を作る工程をおおまかに説明すると、まず水に
浸した大豆をすりつぶし、それに水を足して煮たもの
を豆乳と「おから」に分け、豆乳の方に「にがり」を
混ぜて固めます。豆腐は各家庭で手作りするのが普通
のことでした。当館には大豆をすりつぶす［石臼］、大
豆を鍋でかき混ぜ
る大きな［へら］、
豆乳を漉した麻製
の［豆腐袋］、豆
腐を固めて整形す
る［豆腐箱］など、
豆腐作りの道具が
数多く寄贈されています。［豆腐箱］は大きさが 5～ 6
丁のものが多く、箱の内側に目印として刻まれた溝が
豆腐にうつし取られるので、それに沿って切り分けま
す。この大きな箱 1つ分を「1あげ」と呼び、箱ごと背
負って持ち運んだ
のだそうです。「1
あげ」に必要な大
豆はおよそ 2 升
（2.6㎏ほど）とい
います。
　こうして一度に
たくさん出来た豆
腐は、節句や年中行事はもとより、冠婚葬祭、そして「や

どこ」（カヤ葺き屋根の屋根替えや新築）など、大勢の
人が集まるときの料理に欠かせないものでした。［豆腐
箱］ごと贈る習慣があり、箱ごと背負って持ち運んだ
のはそのためです。お吸い物に入れたり、豆腐あえに
して食べたほか、串にさして「焼き豆腐」にしたもの
を「煮しめ」の具にしたり、味噌を塗って「田楽豆腐」
にしました。「煮しめ」は地域によって具材が異なり、
それぞれの家庭の味があるものですが、ニンジン、ゴ
ボウ、こんにゃく、結び昆布などの具材のひとつとし
て焼き豆腐を入れ
ます。同じく煮つ
けた豆腐料理に
「岩豆腐」があり
ます。固めに作っ
た豆腐を味噌味に
煮つけたもので、
使う味噌はもちろ
ん大豆と塩のみで作った昔ながらの「玉味噌」、そして
出汁はイワナが絶品とのこと。ホオ葉に包んでお祭り
で売られたりもしたそうです。
　1年中、行事のたびに作る機会があった豆腐ですが、
特に冬期間には多めに作って「凍み豆腐」にしました。
「凍み豆腐」は寒冷地ならではの保存食で、農繁期に利
用できるよう備えておくものだったといいます。豆腐
は特別な日のご馳走であったとともに、冷蔵庫が無い
時代の忙しい時の助けとなる食材として、保存食の中
でも重要な位置を占めていたといえます。
　私は毎週のように豆腐を購入するものの、ほぼ味噌
汁の具として使うのみで料理らしい料理とは言えませ
ん。せめて、味がよく染みるコツを教わった焼き豆腐
入りの「煮しめ」を、自信をもって作ることができる
ようになりたいと思います。かつて、ご馳走であり保
存食としても根付いていた豆腐をめぐる食文化は、現
代の暮らしの中では途絶えつつあるのかもしれません。
行事はなくても実際に料理を作って、家族に昔のこと
を話す、そういう伝承方法もあるのかなと思っています。

きわこさんと学ぶきわこさんと学ぶ

北上山地の暮らしと文化 第 26 回

豆腐箱

「1あげ」分の豆腐を切り分ける

右上が「岩豆腐」
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本から、連想ゲーム

釜石で灯った「光」

　アジアで初めて開催された「ラグビーワール
ドカップ ２019」の会場の一つだった「釜石鵜住
居復興スタジアム」。鳥の羽根や船の帆をイメー
ジして造られたメインスタンドの大きな屋根幕
は、震災からの大きな羽ばたきや新たな船出を
表現しているのだといいます。
　しかし、ここで行われるはずだったナミビア
対カナダ戦は台風の影響で中止に。やりきれな
い想いでいたのですが、カナダ代表チームの選
手たちが名乗り出て、釜石市内で泥かきや家財
道具の片付けを手伝ったというニュースにふ
れ、胸が熱くなったことを覚えています。
　試合がしたかっただろう選手たちの心温まる
行動。小さな光が、ここにもありました。

世界の美しさをひとつでも多く見つけたい
石井光太　著

ポプラ新書　2013 年 9月発行

　プロフィール欄に「医療、戦争、文化などをテーマに海外の貧困問
題から国内の災害や事件まで、幅広いテーマで作品を発表し続ける人
気ルポルタージュ作家」とありました。なるほど著者は、実にさまざ
まな国、非日常的な現場に赴き、多くの人たちと向き合っています。
　途上国でのエピソードを読むと、「過酷」という言葉でも足りない事
実に打ちのめされます。また、東日本大震災後の陸前高田市や釜石市
で見聞きした話にも胸を突かれます。しかし、そのような困難に直面
している人たちは生きるために一生懸命、光を探そうとしている……。
著者は、その光の大切さを伝えることが自分の仕事だと記しています。
　どんなに大変な状況にあっても、光や人間の美しさが見つかるかも
しれない。著者が伝えてくれたストーリーから多くを学びました。

第   

24   
回

釜石鵜住居復興スタジアム（写真提供：釜石市）
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文：内澤 稲子 プロフィール にゃー

盛岡市在住のライターで編集者。新聞記者
を経てフリーに。北東北エリアマガジン

『rakra（ラ・クラ）』創刊に編集長として参
加し、現在も関わっている。猫好き。
ラジオもりおか 76.9 MHz「ネコの部屋」
パーソナリティ（毎週木曜日 17：30 ～）

　芥川賞作家・直木賞作家を輩出するとともに、岩手を舞台にした作品が
出版されるなど、本にまつわる話題の尽きない岩手。「文学の国」と呼ん
でもいいほどの豊かな土壌があるのだと思います。そこで、こんなページ
をつくってみました。
　岩手出身やゆかりの作家の本、岩手にまつわる内容が含まれる本、あん
な本こんな本……を通じて、どんな「いわて」が見えてくるでしょうか。

本から、連想ゲーム

期間限定の展示品

　昭和 3４（19５9）年、東北地方第 1 号の公立登
録博物館としてスタートした「陸前高田市立博物
館」。震災で施設は全壊、貴重な資料も壊滅的な
被害を受けましたが、その後、全国の専門機関や
多くの人々の協力で多くの資料が救出され、再生
されました。そして、同じく壊滅的に被災した「海
と貝のミュージアム」と統合し、令和 ４（２0２２）
年 11 月に開館しました。
　その博物館に今、フランスの彫刻家ロダンの代
表作である「考える人」が展示されています。名
古屋市博物館が大規模改修で長期休館する間、無
償で貸し出してくれたとのこと。東京の国立西洋
美術館など、国内には ４ 点しかない貴重なブロン
ズ像なのだそうです。
　展示期間は令和 8（２0２6）年秋まで（予定）。
再生された博物館の資料とロダン作品、どちらも
心ゆくまで見学したいものです。

　金魚や微生物、縄文、和菓子、文房具など、さまざまなテーマで発
行されている「ときめく図鑑シリーズ」の 1 冊。写真が美しいと人気で、
シリーズの一部は文庫版「ときめく図鑑 pokke!」にもなっています。
　物心つく前から貝を採集してきたという陸前高田市出身の貝好きが
文を担当した本書は、美しい貝殻にしぼって紹介している貝殻入門書。

「貝殻コレクション」の章には、美しい貝が並びます。ときめくとい
う書名にふさわしく、貝殻雑貨やショップの紹介も。また、「貝殻ミュー
ジアムを訪ねて」のページでは、東日本大震災の津波で甚大な被害を
受けた「陸前高田海と貝のミュージアム」にもふれています。
　海からの贈り物ともいうべき美しい貝殻の写真を眺めながら解説文
を読んでいるうちに、浜辺に出かけて探してみたくなりました。

ときめく貝殻図鑑
寺本沙也加　文

山と渓谷社　2021年 7月発行

令和 ８ 年秋まで（予定）展示されるロダンの「考える人」（陸前高田市立博物館）
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こめんと
バトンタッチ

　『波の飛沫・オフショアの風、それが私のエンドレスサ
マー』
　会社に入社した際に社内報に載せる為、自己紹介文とし
て提出したものです。コメントからもお分かりの通り、当
時数ある趣味の中で １ 番目にあったのは波乗りであったよ

うに思います。夜中 ２ 時位から海に向かい早朝から波乗り、
午前中テニス、午後一から薄暮（ゴルフ）をして夜帰宅、
このような休日を過ごしておりました。
　30 数年が経過して、現在は上記のようなことはもちろん
できず、もっぱら趣味の一番目がゴルフ・半身浴しながら
の読書となってきております。
　時の経過と共にいろいろなことが変遷しておりますが、
岩手の住産業に関わる者として良質な《住》を提案し続け
ることは、ぶれず・変わらず行っていきたいと心に決めて
おります。

次は、㈱シリウス
EHCの小倉　猛瑠

さんにバトンタッ
チ！

「 変遷 」
西里　信彦さん（409 人目）

東北ミサワホーム㈱…岩手支店（盛岡支部）
盛岡市下太田下川原 45
TEL…019-656-3111

　独立開業し早くも １ 年半経過しました、宅建協会の会員
の方々には大変お世話になりました、有難うございました。
思い返せば平成元年、住宅会社に就職、仕事にやり甲斐を
感じ夜中まで飛び回っていた事を思い出します。色々な事
を経験させてもらい、沢山の色々な方と出会い、良き思い

出になっている事に感謝しております。また、3 年前に北
上市の不動産会社に転職、会社の信用の高さに関心させら
れました。これらが礎となりあまり抵抗なく独立できまし
た。が～？独立後とても不安になりました。“他人に迷惑
をかけない”、“良い仕事をして次に繋げる”当たり前の事
ですが私の人生・仕事訓です。
　話は変わりますが、今年こそゴルフのアプローチを上手
くなりたいと思っています、長年の課題です。何故あの簡
単そうなプレーが出来ないのか？不思議でしょうがない？
誰か教えて！上手くなったら？お礼します。

次は、東北ミサワホ
ーム㈱の西里　信彦

さんにバトンタッチ
！

「 不思議なアプローチ 」
北里　東洋士さん（40８ 人目）

FP不動産㈱（盛岡支部）
盛岡市本町通一丁目 10-11
TEL…019-6８1-0８８８

　アイフルホーム盛岡南店で営業をしております！小倉猛
瑠と申します。
　私はとにかく体を動かすことが大好きで、休みの日は
ホッケーやゴルフ、フットサル、ジムなどで汗を流してい
ます。
　ホッケーは、一番力をいれており、国体を目指して岩手

町で練習をしています。よく、アイスホッケーと間違われ
ますが私がやっているのは、人工芝で行うフィールドホッ
ケーです。ぜひ検索してみてください！
　今年はゴルフもだいぶ力をいれました。１ 年ちょっと経
ちますが中々スコアが縮まらずモヤモヤしております。目
標の ９0 切りのため、もっと練習しようと思っています。
　今は、１１ 月ですのでホッケーもゴルフもシーズンが終わ
りましたが、これからはスキーとスノーボードが始まりま
す！今年は雪が少ないかもしれないので少し不安ですが、
季節のスポーツも楽しみたいと思います！

次は、㈱シリウス盛岡
西店の楢山　大輔さん

にバトンタッチ！

「 体を動かすことが大好きです ! 」
小倉　猛瑠さん（410 人目）

㈱シリウスEHC（盛岡支部）
盛岡市東安庭 2-12-15
TEL…019-624-1313

14

032837-01[1-24].indd   14032837-01[1-24].indd   14 2024/01/06   10:25:572024/01/06   10:25:57



i
n

f
o

r
m

a
t

i
o

n
変更・免許更新・廃業手続きについて

変更届について
～宅建業者名簿登載事項の変更届出は 30 日以内に～
　宅地建物取引業免許を受けた後、次の事項について変更があった場合には、変更が生じた日から 30 日
以内に免許を受けた国土交通大臣または都道府県知事に届出なければなりません。（宅地建物取引業法第
9条）
　①商号または名称、②代表者（就任【法人のみ】・退任【法人のみ】・改姓改名）・法人の役員（就任・
退任・改姓改名）、③主たる事務所（所在地）、④従たる事務所（所在地・名称・新設・廃止）⑤政令で
定める使用人（就任・退任・改姓改名）、⑥専任の宅地建物取引士（就任・退任・改姓改名）
　　※�このうち、「商号または名称」、「代表者」、「主たる事務所」、「従たる事務所」につきましては、免

許権者に届出後、協会に変更届を提出してください。なお、「政
・
令
・
で
・
定
・
め
・
る
・
使
・
用
・
人
・
」の変更につき

ましては、所定の様式はありませんが、会員管理（協会からの連絡文書の送付等）上の観点から、
変更が生じた際は協会までお知らせください。

免許更新について
～更新の申請は有効期間満了日の ９0 日前から 30 日前までに～
　宅地建物取引業免許の更新の際は、有効期間満了日の 90 日前から 30 日前までの期間に申請を行って
ください。
　受付期間内に申請が行われない場合、現在の免許は有効期間満了の翌日に失効します。免許失効後に、
宅地建物取引業を営もうとする場合は、新たに免許申請と協会への入会手続きが必要となりますのでご
注意願います。
　なお、岩

・
手
・
県
・
知
・
事
・
免
・
許
・
の協会員は、更新申請にあたり、保証協会が発行する「社員資格証明書」を提

出する必要がありますので、更新申請前に、保証協会岩手本部事務局宛てにご請求いただきますようお
願いいたします。

廃業届について
～協会の退会手続きもお忘れなく～
　宅地建物取引業を廃業する場合、免許権者に「廃業等届出書」を提出のうえ、協会に退会届を提出し
てください。協会において退会届を受付後、弁済業務保証金分担金の返還手続きを開始します。
　なお、年会費につきましては、毎年 4月 1 日現在の会員が請求の対象になり、免許権者に廃業等に関
する届出を 3月 31 日までに行っている場合でも、退会届が 3月 31 日までに協会に提出されていないと
きは、年会費の支払い義務が生じますのでご注意ください。
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令和 5 年度宅地建物取引士資格試験実施状況

　令和 5年度の宅地建物取引士資格試験が 10 月 15 日（日）に実施され、11 月 21 日（火）に合格者が
発表されました。本試験に係る実施状況につきましては下記のとおりとなります。

１　岩手県の実施状況
　　（1）申込者数　　　　1,375 人
　　（2）受験者数　　　　1,118 人
　　（3）合否判定基準　　50 問中 36 問以上正解した者
　　　　　　　　　　　　（登録講習修了者は 45 問中 31 問以上正解した者）
　　（4）合格者数　　　　166 人
　　（5）合格率　　　　　14.8％

２　全国の実施状況
　　（1）申込者数　　　　289,096 人［男性 189,302 人、女性 99,794 人］
　　　　　　　　　　　　　うち登録講習修了者 55,229 人［男性 34,947 人、女性 20,282 人］
　　（2）受験者数　　　　233,276 人［男性 151,848 人、女性 81,428 人］
　　　　　　　　　　　　　うち登録講習修了者 49,407 人［男性 31,219 人、女性 18,188 人］
　　（3）合格者数　　　　40,025 人［男性 25,105 人、女性 14,920 人］
　　　　　　　　　　　　　うち登録講習修了者 11,927 人［男性 7,101 人、女性 4,826 人］
　　（4）合格率　　　　　17.2％［男性 16.5％、女性 18.3％］
　　　　　　　　　　　　　うち登録講習修了者 24.1％［男性 22.7％、女性 26.5％］

３　実施結果
都道府県 申込者 受験者 合格者 合格率 都道府県 申込者 受験者 合格者 合格率
北海道 8,２69 6,79５ 1,0４４ 1５.４ 滋賀県 ２,４５7 1,993 3４５ 17.3
青森県 1,1５0 9２7 1５２ 16.４ 京都府 6,136 ４,930 868 17.6
岩手県 1,37５ 1,118 166 1４.8 大阪府 ２6,４89 ２1,6４6 3,738 17.3
宮城県 ５,107 ４,09５ 608 1４.8 兵庫県 11,998 9,9２２ 1,7４3 17.6
秋田県 863 69５ 91 13.1 奈良県 ２,５96 ２,1２9 337 1５.8
山形県 1,1４1 9２４ 119 1２.9 和歌山県 1,1４8 961 16５ 17.２
福島県 ２,５10 ２,03４ ２78 13.7 鳥取県 6２9 ５19 70 13.５
茨城県 ４,018 3,２01 ５４1 16.9 島根県 796 666 98 1４.7
栃木県 ２,8２6 ２,２５7 366 16.２ 岡山県 3,２18 ２,５67 386 1５.0
群馬県 ２,871 ２,3５6 397 16.9 広島県 ５,４５7 ４,318 69４ 16.1
新潟県 ２,6２8 ２,098 3５４ 16.9 山口県 1,9２1 1,５５9 ２71 17.４
山梨県 1,110 881 1４6 16.6 徳島県 869 699 98 1４.0
長野県 ２,876 ２,38４ 393 16.５ 香川県 1,５69 1,２77 ２２8 17.9
埼玉県 19,7４9 1５,919 ２,696 16.9 愛媛県 1,887 1,５03 ２60 17.3
千葉県 16,２3５ 13,096 ２,２01 16.8 高知県 800 6５４ 1２0 18.3
東京都 60,8４0 ４7,693 9,031 18.9 福岡県 13,613 11,0５8 1,8２５ 16.５

神奈川県 ２6,５6５ ２1,6４6 3,89２ 18.0 佐賀県 1,２39 1,017 16２ 1５.9
富山県 1,31２ 1,08２ 176 16.3 長崎県 1,787 1,５03 ２36 1５.7
石川県 1,886 1,５66 ２４５ 1５.6 熊本県 3,２５５ ２,6４3 37４ 1４.２
福井県 9４0 760 138 18.２ 大分県 1,8４５ 1,５0５ ２38 1５.8
岐阜県 ２,88５ ２,36２ 37４ 1５.8 宮崎県 1,396 1,1２５ 1５５ 13.8
静岡県 ５,963 ４,867 777 16.0 鹿児島県 ２,3５２ 1,917 ２４9 13.0
愛知県 1５,683 1２,83２ ２,４13 18.8 沖縄県 ４,５５0 3,69２ ４83 13.1
三重県 ２,２87 1,88５ ２8４ 1５.1 合計 ２89,096 ２33,２76 ４0,0２５ 17.２
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ハトマークグループでは、不動産法務に造詣の深い弁護士による「宅地建物取引及びそれに付随する法律事項」
に関する電話相談を実施しています。
相談時間は15 分以内で、1回の相談につき1つの案件に限ります。
　相談は宅地建物取引業協会会員限定で、相談にあたり事前の予約が必要です。
　相談を希望する際は、全宅連 HP内の会員限定業務支援サイト「ハトサポ」にアクセスして、「不動産取引に
関するご相談」のページから相談日程を確認し、希望する日程をサイト内の予約画面により申込みをしてください。
　なお、本相談においては、契約書等の確認（リーガルチェック等）、宅地建物取引以外の内容、裁判中また
は調停中の内容、すでに弁護士等に依頼・相談をされている内容等については対応いたしませんのでご注意く
ださい。

　当協会、ハトマークグループでは不動産に関する各種無料相談を実施しています。

【不動産一般相談について】
　当協会では、不動産に係る様 な々問題等に関する一般相談を実施しています。相談は、実務経験が豊富な
相談員（宅地建物取引士）が対応し、電話または対面により実施します。相談を希望する際は、なるべく事前
に電話により相談日時を予約してください。予約がない場合でも相談を受け付けますが、予約のある方を優先
しますので、当日の予約状況により、相談をお受けできない場合があります。
　相談時間は原則として、電話の場合15 分以内、来所の場合は 30 分以内となります。裁判中または調停中
の内容や、すでに弁護士等に依頼、相談をされている内容についてはお受けできませんのでご注意ください。

≪相談員（宅地建物取引士）による不動産一般相談窓口≫

☎019-646-1111　【（一社）岩手県宅地建物取引業協会】
受付時間　13：00 ～ 15：00
　　　　　火曜日・木曜日（祝日・年末年始を除く）

　【「不動産契約書」及び「重要事項説明書」に関する電話相談について】
　ハトマークグループでは、実務に精通した相談員による「不動産契約書」及び「重要事項説明書」の
内容等に関する電話相談を実施しています。
　相談時間は 15 分以内となります。
　なお、この窓口は「不動産契約書」及び「重要事項説明書」に関する内容に限定しているため、取引
上のトラブル等については対応いたしませんのでご注意ください。

≪「不動産契約書」及び「重要事項説明書」に関する電話相談窓口≫

☎03-5821-8111　【（公社）全国宅地建物取引業協会連合会】
相談時間　13：00 ～ 16：30
　　　　　月曜日～金曜日（祝日・年末年始を除く）

不動産に関する各種無料相談のご案内

弁護士による宅地建物取引に関する電話相談について

または

【会員限定業務支援サイト「ハトサポ」】

ハトサポログイン

https://member.zentaku.or.jp/

検索
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 ９. １ 第 7回正副会長会
 ９. 3 岡田日出則氏�黄綬褒章受章祝賀会（神奈川県　多田会長）
 ９. 8 ［いわて未来づくり機構］�いわての師匠派遣事業にかかる講師派遣（岩手山青少年交流の家　多田

会長）
 ［全宅管理］第 1回情報交換会（web 会議　髙橋副会長）
 ９.１１ 第 2回宅建業者等研修会（web 研修　受講者 179 名）
 ９.１4 第 2回研修委員会
 ９.１5 ［全宅保証］第 6回弁済業務委員会（東班）（東京都　多田本部長）
 ９.１6 伊藤亘氏�黄綬褒章受章祝賀会（愛知県　多田会長）
 ９.２0 ［東日本地区指定流通機構］評議会（神奈川県　多田会長）
～ ２１
 ９.２１ 車椅子贈呈式（北上市役所・北上済生会病院　北上支部）
 会計指導（総務財務委員会）
 ９.２3 ［奥州市］空き家等相談会（奥州市役所　奥州支部）
～ ２4
 ９.２7 会計指導（総務財務委員会）
 ［東北地区土地政策推進連携協議会］第 1回講演会（web 配信　受講者 49 名）
１0. 3 第 8回正副会長会
１0. 4 第 2回宅地建物取引士法定講習会（アートホテル盛岡　受講者 150 名）
１0.１１ 顧問税理士による会計指導
１0.１２ 会計指導（総務財務委員会）
１0.２3 中間監査会
 第 2回総務財務委員会
１0.２4 ［全宅保証］第 7回弁済業務委員会（全体会）（東京都　多田本部長）
１0.２6 第 3回宅建業者等研修会（ホテルメトロポリタン盛岡ニューウィング　受講者 61 名）
１0.２7 二村伝治氏�黄綬褒章受章祝賀会（愛知県　多田会長）
１１. １ 第 9回正副会長会
１１. 4 河端信雄氏�黄綬褒章受章祝賀会（新潟県　多田会長）
１１. ９ 新入会員研修会（web 研修　受講者 14 名）
１１.１0 第 3回広報流通委員会
１１.１6 第 4回宅建業者等研修会（ツガワ未来館Apio　受講者 63 名）
１１.１7 ［全宅住宅ローン㈱］創立 20 周年記念祝賀会�［全宅ファイナンス㈱］創立 18 周年記念祝賀会（東

京都　多田会長）
 会計指導（総務財務委員会）
 第 3回総務財務委員会
１１.１8 青木亨氏�黄綬褒章受章祝賀会（栃木県　多田会長）
１１.２0 ［盛岡市］空き家相談会（プラザおでって　盛岡支部）
１１.２１ 第 2回理事会　第 2回幹事会
１１.２3 瀬川信義氏�旭日双光章受章祝賀会（東京都　多田会長）
１１.２6 ［遠野市］空き家等相談会（遠野市役所　花巻支部）
１１.２8 ［全宅連］［全宅保証］第 2回理事会（東京都　多田会長）
１１.２９ ［全宅管理］第 2回理事会（web 会議　髙橋副会長）
 ［滝沢市］空家等対策協議会（滝沢市役所　佐藤理事）

相談業務委員による不動産無料相談を毎週火曜日と木曜日（祝日を除く）に開催しています。

 

協
会
の
動
き

 

協
会
の
動
き
令
和
5
年
9
月
1
日~

令
和
5
年
11
月
30
日
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ニューフェイス★★ 令和5年 9月1日～令和 5年 11月 30日

地域不動産
免許証番号／岩手県知事（1）第 2732 号
代表者／林下　勝彦
専任宅地建物取引士／林下　勝彦
所在地／ 久慈市長内町 17-46-5
TEL：0194-53-6948

新入会員紹介　Q&A
Q1. 開業した動機について教えてください。⇒地域の空き家、未
利用地の活用にかねてより、直接携わってみたいと考えてい

たからです。
Q2. 宅建協会に入会した理由を教えてください。⇒各種の情報が
得られると思ったからです。

Q3. 宅建業における取扱業務の紹介または会社等のPRをお願い
します。⇒地域の不動産の媒介を主体に事業展開を意図して
おりますが、不動産業は未経験分野のため、当面は研鑽を積
みたいです。

Q4. 宅建協会に期待することや協会への要望はありますか。⇒い
つもお世話様です。

Q5. これからの意気込みをお願いします。⇒年間１件程度の成約
が目標です。

陸中木材センター㈱
免許証番号／岩手県知事（1）第 2735 号
代表者／千葉　一雄
専任宅地建物取引士／横田　徳幸
所在地／下閉伊郡山田町大沢 2-26-6
TEL：0193-65-7326
FAX：0193-77-4223

2020年2月1日より
不動産業を新規開業するみなさまをサポートします！

入会に必要な初期費用から100,000円を減額します

700,000円 600,000円入会金

③広報誌の発行、レインズシステム、ハトサポの利用等、営業活動を強力にサポートします。
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【プロフィール】岩手県花巻市出
身の熊谷由輔と、山形県出身の結
城多聞。よしもと唯一の東北出身
者同士のコンビ。2011 年より岩手
県住みます芸人に就任、テレビ・
ラジオなど日本で一番大きな県

「岩手」を縦横無尽に活動中。

【レギュラー番組】

岩手朝日テレビ　「Go!Go! いわて」　毎週土曜日 7：30 ～

テレビ岩手 　　                「5 きげんテレビ」　月～木 16：50～、金 15：50～

えふえむ花巻　          「フラワープラス」　毎週火曜日 11：30 ～

住んでます!

いわて
アンダーエイジ

〈左：くまがい　右：たもん〉

吉本興業「あなたの街に住みますプロジェクト」で、岩
手県担当芸人となり、2011 年から岩手に住んでいるアン
ダーエイジのお二人。県内各地を行脚しているアンダー
エイジならではの視点で岩手県の魅力をご紹介します。

第 25 回

くまがい ››››1 番うめぇ！
　今回は田野畑村です。
　沿岸北部に位置し、海の幸はもちろん（北川食堂によく行く）、酪農も盛んで牛乳
や乳製品も美味しい上に、北山崎という景勝地やあまちゃんのロケ地としても有名で
す。
　そんな田野畑村の産業祭りに、以前呼んでもらったのです。
　美味しいグルメや郷土芸能といった豪華なステージイベントも用意されていたので
すが、一番盛り上がったのは、きき牛乳大会でした。
　内容は、用意された 5つの牛乳の中から一口飲んで田野畑牛乳を当てるというも
の。僕も実際参加したのですが、全く違いが分からず撃沈…。しかしながら、参加し
ていた地元の子供達は、なんと、20 人中…19 人が正解。（はずした1人の子供かわ
いそうという思いは一旦おいといて）正解率は驚異の 95%！たまらず子供達に話を聞
くと、「毎日給食で飲んでいるからわかる。コクが違う。まろやかさが伝わってくる。」と、
どこかの芸人よりも上手な食レポをされまして…確かに言われてみたら、"コク "と"
まろやかさ"が違うのです。低温殺菌にこだわっているから美味しくなるらしいのです。
　そして、その田野畑牛乳で作ったソフトクリームが美味しいのなんの。お世辞抜き
で今まで食べたソフトクリームで 1番と言っても過言ではないです。
　道の駅田野畑で食べられるので、田野畑に行ったらまずはソフトクリーム食べてみてください！僕らコンビ、おじさん 2 人でずーっ
と「うめぇ」「うめぇ」言いながら食べてました！

たもん ›››› あれから早 13 年…
　13 年前、吉本興業の新たなプロジェクトに巻き込まれる形で、
強制的ではないにしろ何が何だかわからないうちに勢いだけで岩
手県へ移住することになった。突然会社から与えられた「岩手県
住みます芸人」という肩書きはまるで支給されたユニフォームの
ようであり、仕事に行く度にそのユニフォームに袖を通す感覚が
あった。つまり、どこか自分自身を客人として捉えていたのだと
思う。
　それから 13 年という月日が流れていく中で、いつからかユニ
フォームに袖を通す感覚が無くなった。燃やして捨てたわけでも
ないし、タンスの中に眠らせているわけでもない。支給されたユ
ニフォームは徐々に僕の身体にフィットしていき、着ている感覚
すら無くなるほど皮膚とユニフォームの境目が曖昧になり、今では全身にびっしりタトゥーが入っているような状態に
なってしまったのだ。大掛かりな手術を施さなければ除去できないほど、顔面から陰部に至るまでびっしりにである。
　かくして「岩手県住みます芸人」としてしか生きていけなくなった我らは、より岩手全土で活動することに。
　2024 年、14 年目のアンダーエイジをよろしくお願いします。
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変更等

支部 商号又は名称 変更事項 変更前 変更後

盛岡 ㈱アート不動産 代表者 櫻井　澄男 及川　昌彦

盛岡 ㈱シリウスEHC 代表者 尾形　孝 佐藤　志学

盛岡 ビル・エバンス㈲ 代表者 澤口　英三郎 高橋　誠

業界の変動　業界の変動　令和5年9月1日～令和5年11月30日（変更等・廃業）令和5年9月1日～令和5年11月30日（変更等・廃業）

月 9 10 11 累計

登　　　　録 426 367 357 1,150

売　　買 292 252 240 784

売　主 109 49 63 221

代　理 11 4 7 22

専　属 3 8 13 24

専　任 75 91 67 233

一　般 94 100 90 284

賃　　貸 134 115 117 366

成 約 件 数 63 74 56 193

検 索 件 数 3,344 3,209 2,804 9,357

図面検索件数 7,501 3,909 5,933 17,343

レインズ利用実績データ

廃業・事務所廃止

支部 商号又は名称

盛岡 ㈱理創生活

沿岸 (同)岩間

会員数状況

令和 5年 9月 1日現在会員数 593（正会員 497、準会員 96）

入　会　者　数 3（正会員�����2、準会員��1）

退　会　者　数 2（正会員�����2、準会員��0）

令和 5年 11 月 30 日現在会員数 594（正会員 497、準会員 97）

支店増設

一建設㈱　盛岡営業所
免許証番号／国土交通大臣（10）第 3284 号
政令使用人／菅原　秀
専任宅建士／菅原　秀
事務所／〒020-0866�盛岡市本宮 1丁目33-7
TEL／019-636-1011
FAX／019-636-2022

22

032837-01[1-24].indd   22032837-01[1-24].indd   22 2024/01/06   10:26:002024/01/06   10:26:00



■■■■■■■■■■■■■■■編 集 の 窓
　明けましておめでとうございます。岩手県宅地建物取引業協会
の広報誌イーハトーヴをいつもご愛読いただきましてありがとう
ございます。
　ここ数年新型コロナウイルスに悩まされていましたが、令和 ５
年から新型コロナウイルスの扱いが変更になったことを受けて、
様々な活動が再開されるようになりましたことを非常に喜ばしく
感じております。コロナ禍で厳しい状況におかれた飲食店を応

援するために始めたグルメ特集も 3 年を重ね、さまざまなお店を
ご紹介しておりましたが、次回は沿岸地域の特集もして欲しいと
いう読者の方からの声も頂き、広報流通委員会として励みに思う
とともに、ぜひ期待に応えられるよう努めて参りたいと考えてお
ります。本年もどうぞよろしくお願いいたします。
 （広報流通委員長　小田島　行伸）

〇　内容がバリエーションに富んでいて良いと思いました。
� （小林　彦宣）
〇�　「本で知る、岩手」を興味深く読みました、平谷さんは人
気作家で、岩手のことも深く描いています。� （夏海）
〇　毎号の表紙がかわいくて発行を楽しみにしています。
　�　名物グルメはとてもいいコーナーと思いますので、ぜひ、
沿岸編も待ってます！
　�　前回号のクイズ商品「浄法寺のねこ」のぬいぐるみ、欲し
かったです！！応募しようと思って、すっかり忘れていました。
子供が小さいのでそのような賞品があると応募しちゃいま
す。� （かなこ）
〇�　アンダーエイジのたもんさんは、刺繍の人ですよね。毎号
楽しく拝読しております。� （匿名）
〇�　「住んでます！いわて」の水平線から昇る朝日がとてもき

れいに写っていました。日の出を拝めて最高の気分だったの
ではないでしょうか。� （太田屋　勝雄）
〇�　岩手の味覚満載の表紙に食欲を刺激され、名物グルメの
コーナーでトドメを刺されました。岩手には美味しいものが
たくさんあって困りますね。� （はらぺこたろう）
〇�　不動産業務における紛争事例など実務に関する話題だけで
なく、岩手に関する情報も掲載されているので、とても楽し
く読んでいます。

　�　今回印象に残ったのは「本で知る、いわて」です。岩手を
題材にした一冊の本から『キリスト信仰』をテーマとして連
想ゲームという形で本の紹介を行う形式が興味深いと感じま
した。新たな視点で岩手を見るきっかけになりました！まず
は「虎と十字架」を読んでみたいと思います。 （せせり）

〇　オムニバスコミックに関心を持ちました。 （佐藤　良子）

■■■■■■■■■■■■■■■読 者 の 窓

　例題を参考に熟語 2文字
の真ん中 1文字をお答えく
ださい。

わかるかな！≪言葉クイズ≫

チョット一息
空いた時間に試して見てください。
頭の体操で気分をリフレッシュ！

☆ヒントは裏表紙！！
　正解者の中から抽選で巻末の賞品
を 1 名様にプレゼント。みなさまの
応募をお待ちしています！

（問題） 房
長 ? 芸

浦

（例）路
硬 水 分

軟

↑↑
→ →→ →
↑↑ ↑↑

→ →→ →
↑↑
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23 ページのクイズを解いて、ぜひ応募してください！
［応募要項］
ハガキまたはEメール（koho@i-tk.or.jp）
に必要事項を明記してご応募ください。

● クイズの答え

● 郵便番号・住所・氏名・年齢・電話番号

● 情報誌イーハトーヴのご感想
　�（紙上で紹介することがありますので、匿名希望・ペンネームの方は必ずお書き添え下さい）

正解者の中から抽選で賞品をお送りいたします。
● 締切 ───�令和6年1月31日（水曜日）当日消印有効
● 宛先 ───�〒020-0127　盛岡市前九年一丁目９番30号
　　　　�　　��岩手県不動産会館
　　　　�　��　（一社）岩手県宅地建物取引業協会　事務局
● 当選者 ──��当選者の発表は、賞品の発送をもって代えさせ

ていただきます。

vol.150 プレゼントクイズの正解
【正解】「漫」　　いわてマンガプロジェクト「コミックいわて」シリーズ最新刊 “ コミックいわて 12（いつも）”
●多数のご応募をいただき誠にありがとうございました。当選者の発表は、賞品の発送をもって代えさせていただきます。

◆ ◆ ◆ プ レ ゼ ン ト ク イ ズ の 賞 品 ◆ ◆ ◆

今回のクイズの商品は今回のクイズの商品は
“岩手ホテルアンドリゾート” 様よりご提供の“岩手ホテルアンドリゾート” 様よりご提供の

『ANAクラウンプラザリゾート安比高原』の『ANAクラウンプラザリゾート安比高原』の
ペア宿泊券（素泊まりご一泊）ペア宿泊券（素泊まりご一泊）をを

1名様1名様にプレゼント！！にプレゼント！！
大自然・温泉・上質なおもてなしで、大自然・温泉・上質なおもてなしで、
心地よいリゾートステイを心地よいリゾートステイを

【施設基本情報】
〒 0２8-7306 岩手県八幡平市安比高原 １１7-１7　電話：0１９5-73-50１１（代）
ホームページ：https://www.appi.co.jp/stay/ana-crowne-plaza-resort-appi-kogen/
チェックイン １5：00／チェックアウト１１：00

　スキーゲレンデを有する広大なリ
ゾートに佇むホテル。7つのレストラン
&バー、温水プール、アスレチックジム、
大浴場、プラベートスパなど幅広いゲ
ストに最適で豊富な館内施設を完備。
お客さまの思い思いの滞在シーンに寄
り添ったサービスとともに、心地よい
マウンテンリゾートステイをお楽しみ
ください。
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